

Simplifican registro de observadores de partidos políticos

Chocan Morena y la oposición por la baja inscripción de representantes

OTILIA CARVAJAL

—nacion@eluniversal.com.mx

El Consejo General del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó medidas extraordinarias a fin de simplificar el proceso para que los partidos políticos registren a sus representantes de casillas para la observación del desarrollo de la jornada electoral.

Los institutos se confrontaron en este punto. Del lado de Morena y aliados, acusaron al INE de dar ventaja a la oposición, que supuestamente ha registrado a menos representantes; mientras que la coalición opositora reviró que el acuerdo no busca beneficiar a ninguna fuerza política.

El INE aprobó un formato de manifestación general para garantizar que las representaciones de los partidos puedan estar en las casillas, evitando la injerencia o participación de las personas servidoras públicas vinculadas con programas sociales, operadores de programas sociales, así como actividades institucionales. Además, amplió el plazo de registro que venció el 21 de mayo, para que la nueva fecha límite sea el 24 de mayo antes de media noche.

El representante de Morena, Sergio Gutiérrez Luna, afirmó que su partido registró 100% de representantes para todas las casillas, mientras que acusó que el PAN sólo ha registrado representantes en 40%.

Sin embargo, en el sistema los consejos distritales sólo han validado 69.3% de los representantes de Morena, aclaró el INE.

“Y es problema del Partido Acción Nacional porque, a lo mejor, ya la gente no quiere representarlos en las casillas, porque no se organizaron, porque la gente no cree en su proyecto”, apuntó.

La encargada de la secretaría ejecutiva, Claudia Suárez, indicó que el PAN tiene 9 mil 130 formatos validados en el sistema, lo que representa 3% de avance; el PRI, 75 mil 486, 23.9%; el PRD, 15 mil 813, 14.8%; el PT, 30 mil 475, 8.3%; el Partido Verde, 121 mil 631, 59.3%; Movimiento Ciudadano, 38 mil 105, un 20.3%, y Morena, 488 mil 682, 69.3%.

Hoy, por ello, comparto este acuerdo, porque finalmente es un

“

Lo que no se puede permitir es (...) que quede en el escenario y en el ambiente que esta decisión del (...) INE sea (...) para beneficiar a algún partido político”

ÁNGEL ÁVILA

Representante del PRD

“

Es problema del PAN porque, a lo mejor, ya la gente no quiere representarlos en las casillas, porque (...) la gente no cree en su proyecto”

SERGIO GUTIÉRREZ LUNA

Representante de Morena

acuerdo que ha sido platicado entre las y los consejeros, y creo que puede ayudar a resolver cuestiones que en la práctica pudieran tener algún obstáculo.

El representante del PRD, Ángel Ávila, sostuvo que respaldan el acuerdo para lograr que exista la máxima representación de partidos el día de la jornada electoral. “Lo que no se puede permitir es la actitud porril de los dos representantes de Morena —bueno, un representante del PT que va de candidato de Morena— en el sentido de que quede en el escenario y en el ambiente que esta decisión del Consejo General del INE sea una decisión para beneficiar a algún partido político o algunos partidos políticos”, sostuvo.

El INE señaló que los partidos políticos han registrado 2 millones 161 mil 494 representantes, pero solamente se cuenta con 14.86% de los formatos de manifestación cargados en el sistema, para un total de 23%. ●



Para los comicios del próximo 2 de junio se han registrado 2 millones 161 mil 494 representantes de partidos políticos, señaló el INE.

Morena acusa al INE de ayudar al PAN en el tema de representantes

FABIOLA MARTÍNEZ Y
LILIAN HERNÁNDEZ

El consejo general del Instituto Nacional Electoral (INE) aprobó un mecanismo para agilizar la validación de miles de representantes de partidos políticos que participarán en elección del 2 de junio, tanto en casillas como en zonas asignadas, quienes deben demostrar a través de un formato que no son operadores de programas sociales.

La alternativa molestó a Morena, partido que desde hace algunos meses advirtió que el sistema electrónico creado para tal fin presionaría innecesariamente a las estructuras, tanto partidistas como del INE, en un contexto en el que han solicitado acreditación más de 2 millones de representantes partidistas.

Al no encontrar respuesta a su petición, Morena impugnó el acuerdo del INE ante el Tribunal Electoral y logró que los magistrados admitieran dos vías, la

tradicional (formato en físico) y la electrónica. Pese a lo anterior —a 10 días de la elección— el consejo diseñó una medida extraordinaria para el procedimiento, lo que provocó un severo reproche.

“Este proyecto hace la chamba al Partido Acción Nacional”, aseguró Sergio Gutiérrez Luna, representante de Morena, al señalar que a esa hora el PAN tenía apenas 3 por ciento de avance en la validación de sus formatos, contra 69 por ciento del partido guinda.

Sostuvo que el acuerdo viola el principio de no retroactividad porque el plazo para el trámite ya venció, por lo que Morena impugnará ante el Tribunal.

“Es inadmisibles que ustedes, consejeras y consejeros, pretenden hacer ese trabajo sucio... ha sido un tema en el que han estado cerrados, hasta que ahora que le reventó a un partido, al PAN, ustedes quieren enmendarlo para hacerle el favor. Si tienen tres por ciento de representantes es su problema”, añadió.

El representante del PAN, Víctor Hugo Sondón, mencionó que su homólogo estaba neurótico y que si su partido tenía 3 por ciento es porque todavía no se cargaban todos los formatos presentados, pero la idea era tener el mayor número de representantes posibles.

Con diferentes matices los consejeros, incluida la presidenta, Guadalupe Taddei, argumentaron que el objetivo no era hacerle el trabajo a ningún partido sino facilitar la vigilancia ciudadana en las casillas.

Uuc-kib Espadas admitió que el sistema informático tenía atrasos, “pero mi argumento central es otro. A ver, en los tiempos oscuros, en que el más grande defraudador vivo de la historia de México, Manuel Bartlett, estaba a cargo de las elecciones, hasta ese señor tenía cierta mano izquierda para permitir que se registraran y sustituyeran representantes. Que luego el día de la elección los golpearan y los expulsaran de la casilla para rellenar las urnas, eso era otra historia, pero en principio daban todas las facilidades para la acreditación”.